

NOUVEAUX  
INTERETS  
DES  
PRINCES  
DE  
L'EUROPE,

Où l'on traite des Maximes  
qu'ils doivent observer pour se  
maintenir dans leurs États,  
& pour empêcher qu'il ne  
se forme une Monar-  
chie Universelle.



A COLOGNE,  
Chez PIERRE MARTEAU.  
M. DC. LXXXV.



# PREFACE.

**L**Es Princes ont des regles pour le gouvernement de leurs états, tout de même que les particuliers en ont pour la conduite de leurs familles. Si les uns sont obligés d'entreprendre un procès, pour la conservation de leur bien, les autres sont contraints d'entreprendre une guerre, pour la seureté de leurs peuples. Les peuples sont les enfans des Princes, qui ne leur doivent pas être moins chers, que ceux qui sortent de leur sang. Aussi en voyons nous, qui ont preferé la qualité de pere du peuple, à quelques autres qualités, qu'ils pouvoient pretendre par leur vertu. De tels Princes sont bien plus ama-

NOUVEAUX INTERETS  
 DES  
 PRINCES  
 DE  
 L'EUROPE,

Où l'on traite des maximes qu'ils doivent observer pour se maintenir dans leurs Etats, & pour empêcher qu'il ne se forme une Monarchie universelle.

---

*Etat present de l'Europe & le changement qui y est arrivé depuis quelques années.*



Ce qui a fait jusques ici la sûreté des Princes de l'Europe, a été l'égalité qui a subsisté entre les Maisons de Bourbon, & d'Autriche : aussi chacun d'eux a pour maxime generale, de se maintenir à l'abri de l'une, ou de l'autre. Nous

A

voions